



Reloj de Cardenas

Cardenas

El municipio de Cárdenas se encuentra ubicado dentro de la región de la Chontalpa, y teniendo como cabecera municipal a la ciudad de Cárdenas, que está ubicada en los paralelos 17º59' latitud norte y 91º 32' de longitud oeste. Limita al norte con el Golfo de México, y los municipios de Paraíso y Comalcalco; al sur con el Estado de Chiapas y Huimanguillo; al este con los municipios de Comalcalco, Cunduacán y el Estado de Chiapas; al oeste con el municipio de Huimanguillo y el Estado de Veracruz.

El municipio tiene una superficie total de 2.112 kilómetros cuadrados, que corresponden al 8.63% del total del estado de Tabasco, y ocupa el 5º lugar dentro de los municipios con mayor extensión. Se encuentra dividida territorialmente en una ciudad, 2 villas, 20 pueblos, 27 rancherías, 65 ejidos, 40 colonias urbanas, 4 fraccionamientos, 6 congregaciones y 20 colonias agrícolas y ganaderas.

La mayoría de las actividades económicas y sociales están ubicadas dentro de 25 centros de desarrollo regional, que son los siguientes: villa Andrés Sánchez Magallanes, villa Benito Juárez, poblado Ignacio Gutiérrez Gómez, poblado C-23 (Venustiano Carranza), poblado C-11 (José María Morelos y Pavón), poblado Azucena 2ª., poblado El Golpe, ranchería. Santuario 2ª., poblado C-10 (Lázaro Cárdenas), poblado C-9 (Francisco I. Madero), poblado C-14 (Plutarco Elías Calles), poblado C-15 (Adolfo López Mateos), poblado C-16 (Emiliano Zapata), poblado C-17 Independencia, poblado C-22 (José María. Pino Suárez), poblado C-21 (Benito Juárez), poblado Santana 1ª., poblado Santa Rosalía, r/a. Hidalgo 2ª. B, poblado C-27 (Eduardo Chávez), poblado C-28 (Gregorio Méndez), poblado C-33 (20 de Noviembre), poblado Melchor Ocampo, poblado Habanero 1ª., poblado El Barí. El municipio se caracteriza por tener terrenos planos en áreas de depresión y la altitud de la ciudad cabecera es de apenas 10 metros sobre el nivel del mar, siendo ésta la altura máxima del municipio.



Centro de la ciudad de Cardenas



PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Se caracteriza por una fuerte actividad comercial pues por ella atraviesa la carretera federal que comunica al sureste con el centro del país. Una gran extensión de sus tierras se dedica a la ocupación agrícola y ganadera. Las actividades petroleras y de la industria azucarera, también influyen en su potencial económico

Está ubicado en la región del río Mezcalapa que se encuentra en la región este. Además hay dos albuferas en su territorio: la Machona y la Del Carmen. Ambas se unen a la laguna de El Pajonal y al Golfo de México por la Barra de Santa Ana. Además se localizan las lagunas de La Palma, Santa Teresa y otras que tienen una importancia mucho menor. En el sector norte, los ríos San Felipe y Naranjeño desembocan en la laguna del Carmen, mientras que el río Santana lo hace en la laguna de la Machona. Cerca de la boca del río Tonalá, que funciona como límite natural con Veracruz, desemboca el río Chicozapote, que es un naciente del Lodazal y que rodea la villa Benito Juárez. Además existen otros ríos y arroyos que tiene una importancia mucho menor.

El clima del municipio es cálido-húmedo y se presentan abundantes lluvias en verano, con un régimen normal de calor que tiene cambios térmicos en los meses de noviembre, diciembre y enero. La temperatura media mensual en mayo con 30.3 grados centígrados, y la mínima media es en diciembre y enero con 20 grados centígrados A la vez, las máximas y las mínimas absolutas alcanzan los 40 grados centígrados y 10 grados centígrados, respectivamente.

El régimen de precipitaciones se caracteriza por un total de caída de agua de 2,643 milímetros con un promedio máximo mensual de 335 milímetros en el mes de septiembre y un mínimo mensual de 10 milímetros en el mes de abril. El viento presenta sus velocidades más fuertes en los meses de noviembre y diciembre con 30 kilómetros por hora, presentándose en junio las menores, que son de 20 kilómetros por hora.

Centro de la ciudad de Cardenas

